

## Mind : 20 ans de succès fêtés avec brio

Françaises ou helvétiques, de nombreuses personnalités étaient présentes la semaine dernière à Archamps pour célébrer le vingtième anniversaire d'un acteur majeur de l'innovation rhônalpine : le groupement d'intérêt public franco-suisse Mind. Spécialisé dans la mécatronique et les systèmes communicants autonomes, Mind a pour mission essentielle de transférer savoir-faire et technologies des laboratoires publics vers l'industrie. À ce titre, ce GIE accompagne depuis deux décennies les industriels dans le montage de projets techniques collaboratifs innovants. Selon l'équipe de Mind, « innover sans but n'a pas de sens. » C'est pourquoi Mind a, en 2011, déployé son concept « d'innovation raisonnée », traduisez par une innovation respectant les utilisateurs, l'environnement et faisant appel à des collaborations locales et transfrontalières.

Membre du pôle Arve Industries, Mind est structuré autour de trois pôles de compétences (circuits intégrés, technologies



Jean-Jacques Queyranne et de nombreuses personnalités étaient présentes à Archamps pour cet anniversaire.

sans fil et systèmes embarqués), et dispose d'une véritable plateforme technologique (banques de mesures électroniques, de retouche laser pour circuits, de mesures hyperfréquence, etc.)

Des atouts et une réussite salués par les multiples intervenants comme le président de la région Rhône-Alpes Jean-Jack Queyranne, rappelant l'esprit « pionnier » de Mind au cœur « d'un véritable tissu d'innovation. » Satisfecit identique pour le président du conseil général de Haute-Savoie Christian Mon-

teil qui a, pour sa part, mis l'accent sur la qualité de ce GIE. « Mind c'est la performance, dans un contexte où notre industrie se trouve menacée, concurrence : c'est le vecteur de savoir-faire dans l'innovation, des laboratoires publics vers l'industrie. »

L'occasion de rappeler plusieurs projets et programmes novateurs comme One-Bee (compréhension et surveillance des écosystèmes comme celui des abeilles), Gerontic (géolocalisation de patients) ou encore

### EN CHIFFRES

Le GIE Mind est composé de 20 personnes, dont 16 basées à Archamps et 4 à Grenoble. Fort d'un budget de 1,55 M € (dont 58 % financés par des contrats avec les industries), Mind dispose d'une plateforme dotée de 400 m<sup>2</sup> de laboratoires, d'un show-rom de 50 m<sup>2</sup> et de bureaux de 400 m<sup>2</sup>. Actuellement, 20 projets sont en cours ou réalisés en 2011 dont 3 développés en propre, 10 développés pour compte de tiers, 2 dans le cadre du Fonds unique interministériel, 2 dans le cadre de l'Europe et 3 avec les collectivités locales.

Captacom (développement de prototypes industriels). Autant de réussites remarquables laissant augurer un avenir radieux pour la société qui devrait voir très prochainement la création d'une agence à Genève.

P. VACHEY

### PHOTO DE LA SEMAINE

## 20 sur 20 pour l'exposition Mind

Pour célébrer ses 20 ans d'existence (lire également en page 5), le groupement d'intérêt public franco-suisse Mind, basé à Archamps, s'est offert un cadeau pas comme les autres : le vernissage "2.0" d'une exposition basée sur une idée originale, à savoir, le regard de l'artiste sur le monde de l'innovation et de l'entreprise. Mur tactile, peinture, pastel, mosaïque, photographie et autres arts divers et variés ont composé cette étonnante exposition à laquelle ont répondu une vingtaine d'artistes français et suisses ayant travaillé de paire avec des chercheurs pour l'occasion. Une initiative riche d'enseignements qui aura permis, le temps d'une exposition, de décloisonner les savoir-faire et de rapprocher des disciplines fort différentes pour nourrir la vision de l'artiste et du chercheur, et plus généralement de l'innovation.

